

RAMON OLMO MONTE AGUDO.

- ¿Te sorprendió la noticia de ser tu el elegido para la beca? Lo había pensado, pero no estaba seguro.

- ¿Como se tomó tu familia la noticia? No les gustaba mucho la idea por el viaje, la distancia. Pero por otra parte les hacía ilusión que saliera y conociese otros sitios y otra gente y así adquiriera nuevos conocimientos.

- Y tu, ¿como te tomaste la noticia? Muy bien, me hacía mucha ilusión.

- ¿Tenías miedo al viaje? Pensaba en él, en sí podía estraviarse alguna maleta, en que podía pasar algo. Pensaba en el avión, pero miedo no tenía

- ¿Donde fuiste concretamente? A. Nuevo Mexico.

- ¿Como te acogió la familia que te asignaron? Bueno es que estuve en tres familias diferentes. En general bien, pero para mi la familia es la última y muy bien.

- ¿Cuántos miembros componían la misma? Considerando como familia la última, se componía del matrimonio y dos hijos, uno de dieciséis años y otro de cuatro. Me llevaba bien con los dos.

- ¿Que cambio notaste como más brusco? Los cambios que más noté fueron el horario y las comidas.

- ¿Que es lo que más echabas de menos? Mi familia, especialmente mi madre, mis amigos y las fiestas con ellos.

- ¿Que conoce la gente de E.E.-U.U., más de España? La fiesta de los toros. Y poco más, son bastante incultos respecto de la cultura española.

- ¿Tienen una idea acertada de lo que es nuestro país? No.

- ¿De que te ha servido este viaje? Para conocer a mucha gente

Estas entrevistas han sido realizadas con ánimo de cooperación para nuestro periódico por parte de Ines y Ramón. A fin de transmitirnos algo de su experiencia vivida en Estados Unidos. Han transcurrido por unos cauces de cordialidad y amabilidad.



de diferentes culturas y así enriquecerme. Para practicar el inglés y ampliar conocimientos.

- ¿En que manera marcará tu vida o forma de ser? En mi forma de ser no ha influido, se más inglés y tengo una idea mejor definida que las personas que no conocen el país.

- Puede contar alguna anécdota. Ahora no me acuerdo muy bien, pero, durante el viaje, en New York dormi en el cespe y se ve que me picó un mosquito y tuve su recuerdo durante un mes en el brazo.

- ¿Se le ha hecho duro estar allí durante un año? No, porque estaba a gusto.

- ¿Mantienes correspondencia con alguien de allí? Sí, con dos familias y amigos.

- ¿Tienes pensado volver? Si, cuando acabe la carrera, dentro de nueve años que es la reunión de mi clase.

- ¿Te irías a vivir allí? No vivir no, está muy bien para una temporada, pero vivir no.

HERMINIA CONTRERAS

- ¿Te sorprendió la noticia de ser tu la elegida para la beca? -yo sabía que tenía posibilidades, me daba cuenta de que era una de las que podía optar a ella.

- ¿Como se tomó tu familia la noticia? -nunca me dijeron que no, pero al principio tenían la preocupación lógica de los padres. Después me animaban y en todo momento me apoyaron.

- ¿Y tú?, ¿como te lo tomaste? Preocupación al principio fué lo que más tenía. Me preocupaba el nivel educativo que yo tenía, si era más o menos acorde con el de allí. El idioma también pensaba que sería una barrera. Me dí cuenta de que no merecia la pena tanto pensar en todo ello y decidí pasar un poco. Me dije que una vez allí ya se vería. Solamente me dediqué a preparar los papeles.

- ¿Tenías miedo al viaje? -No

- ¿Donde fuiste concretamente? -Al Sur de los EE.UU. al estado de Luisiano cerca del Mississippi.

- ¿Como te acogió la familia que te asignaron? Muy bien, de maravilla. Era un matrimonio muy joven él de 36 años y ella de 32. Es una gente muy campechana, a pesar de que él era abogado, solía vestir muy normal

y sus costumbres no eran super remilgadas.

- ¿Cuántos miembros componían la familia? -Eran cinco, el matrimonio, dos niños de nueve y ocho años respectivamente y una niña de cinco.

- ¿Qué cambio notaste como más brusco? -Va a parecer una tontería, pero de pronto fué el clima, más tarde el cambio social también se nota. Es un clima trópico con muchísimo calor y muchísima lluvias.

- ¿Qué es lo que más echabas de menos? El salir con los amigos, el no tener que organizar las salidas con anticipación. El no tener que necesitar un coche, para ir a los sitios. En definitiva el poder salir de casa cuando me apetece y enseguida llegar donde quiero. La arquitectura aquí juega un papel muy importante, ya que donde yo vivía era un pueblo como Tarazona, pero como todas las cosas tenían jardín en extensión era como Albacete.

- ¿Qué conoce la gente de EE.UU. más de España? -Saben poco, tienen como / ejemplo a los "hispanos". Por supuesto que lo típico de los toros y eso lo conocen, pero toman como referencia las cosas que están proyectadas de España en México, Brasil...etc. A mí me hacía gracia porque a veces me hacían preguntas como: ¿Oye en España teneis teléfono? ¿Tienen una idea acertada de lo que es nuestro país? -No sé, a mi me dolía al principio esas preguntas que me hacían, pero yo pensaba, que tampoco yo sabía cosas sobre otros países. En realidad no se imaginan como es España, pero la gente que la conoce le gusta mucho.

- ¿De qué te ha servido el viaje? -De mucho, a parte de aprender el idioma y conocer a gente, entiendo mejor algunos problemas políticos, aunque no han cambiado más ideas. Me ha servido mucho como experiencia.

- ¿En qué manera marcará tu vida y forma de ser? -En forma de ser igual, bueno he madurado, aunque aquí también lo hubiese echo. Pero quizás el conocer a otra gente es lo más importante. Ahora me preocupo también por ellos.

- ¿Puedes contarnos alguna anécdota? -Bueno así de entrada, me / acuerdo de nada más llegar, un señor muy enorme que le díó un ataque de catalepsia y cayó en nuestras narices. También se me perdió el billete del avión y un hindú me dijo que lo había encontrado un chino.

- ¿Se te ha hecho duro estar allí un año? -No el tercer y cuarto mes fueron los peores, pues yo había aprendido mucho, pero cometí el / fallo de no ponerlo en práctica. Después me integré muy bien y todo fué de maravilla.

- ¿Mantienes correspondencia con alguien de allí? -Sí

- ¿Tienes la idea de volver? -Sí, pero de vacaciones, no para vivir. Prefiero vivir aquí.

HERMINIA CONTRERAS.

## fotos JUAN ANTONIO

Estudio Fotográfico

Gallegos, 5. Telf. 480308

Tarazona de La Mancha



## JUAN JOSE MORENO

Calefacción central. Fontanería.

(Autorizado AB-10.- Autorizado 182)

## La técnica europea al servicio del confort

Fátima, 3 Teléfono 48 07 69 Tarazona